

Eida.Bonnet...@dodis.ch/31026  
21.12.66  
V. 4.13.2./66.



AMBASSADE DE SUISSE  
EN URSS

Moscou, le 22 décembre 1966.

663.3.-PI/js

Monsieur Wilfried Martel,  
Secrétaire du Département fédéral de  
l'Intérieur,

B e r n e.

Echanges d'étudiants entre l'URSS  
et la Suisse

Monsieur le Secrétaire du Département,

Lors d'une récente visite de M. Pianca, mon collaborateur chargé des affaires culturelles, au Comité d'Etat pour les relations culturelles avec l'étranger, M. Kirill Petrovitch Vassiliev, qui s'y occupe de la Suisse, a soulevé la question des échanges d'étudiants entre la Suisse et l'URSS.

Comme vous le savez, cet échange existe, sur une base purement privée, entre l'Ecole d'interprètes de Genève et l'Institut correspondant de Moscou et prévoit que deux étudiants par année bénéficieront d'un séjour en Suisse ou en Russie. Je sais que les universités suisses seraient intéressées à pouvoir former ici des slavistes. Les autorités soviétiques souhaitent d'autre part que ces échanges se développent. Nous sommes en effet le pays qui envoie le moins d'étudiants en URSS et qui en reçoit le moins. Parmi les Etats comparables ce chiffre est de 10 pour l'Autriche, de 8 pour la Suède. L'URSS enverrait en Suisse, comme elle le fait dans ces pays, plutôt des étudiants des branches techniques. A cet effet le Ministère soviétique de l'instruction supérieure enverra en Suisse en janvier deux représentants chargés d'étudier les possibilités d'échanges réguliers plus larges. M. Vassiliev, qui connaît notre structure fédéraliste, croit utile de voir les chefs des départements de l'instruction publique de certains cantons universitaires. Je pense qu'il serait préférable que ces délégués vous voient d'abord. Vous pourrez les renseigner sur le travail de la commission fédérale des bourses qui ne s'occupe pas uniquement des échanges d'étudiants provenant de pays en voie de développement mais aussi de ceux d'étudiants



- 2 -

de pays industrialisés. et mieux leur proposer ensuite les cantons où les échanges sont le plus souhaités. J'ai répondu à M. Vassiliev en ce sens.

Les délégués du Ministère de l'instruction supérieure ne sont pas encore désignés. Je ne manquerai pas de vous communiquer leurs noms dès que j'en serai informé.

En vous remerciant par avance de vouloir bien vouer à la question de nos futurs échanges d'étudiants l'intérêt qu'elle me semble mériter, je vous prie d'agréer, Monsieur le Secrétaire du Département, l'assurance de ma considération distinguée.

L'AMBASSADEUR DE SUISSE:

A handwritten signature in black ink, appearing to read "M. Hüni", followed by a horizontal dash.

Copies: Division des Affaires politiques du DPF, Berne,  
Division des Organisations internationales  
du DPF, Berne.